

LELKA BIRNBAUM

Der Name „Birnbaum“ eines zwölfjährigen Mädchens aus Polen ist bekannt aus einer Namensliste, die der dänische Arzt Dr. Henry Meyer, ein ehemaliger Häftling, in dem Buch „Rapport fra Neuengamme“ 1945 veröffentlichte. Auf dem Deckblatt zu einer Röntgenaufnahme für die medizinischen Experimente von Dr. Kurt Heißmeyer ist ihr voller Name notiert: „Lelka Birnbaum“. Lelka Birnbaum wurde gemeinsam mit den anderen Kindern am 20. April 1945 hier am Bullenhuser Damm ermordet.

Mehr ist über dieses Mädchen bisher nicht bekannt.

1996 wurden eine Straße in Hamburg-Burgwedel und eine Kindertagesstätte in Hamburg-St. Pauli nach Lelka Birnbaum benannt.

Former prisoners had compiled a list of the children's names which was published in the book *Rapport fra Neuengamme* (Report from Neuengamme) in Denmark in 1945. The list also includes the name Birnbaum for a 12-year-old girl from Poland. Her full name, Lelka Birnbaum, is noted on the cover sheet of an x-ray taken in the course of one of Heißmeyer's experiments. Lelka Birnbaum was murdered with the other children here on Bullenhuser Damm on 20 April 1945.

No more information about this girl was available at the time of writing.

In 1996, a street in the Hamburg district of Burgwedel and a day-care centre in St Pauli were named after Lelka Birnbaum.